

Miércoles 09 de enero de 2019.

8 COLUMNAS

[INSISTE TRUMP EN SU “MURO”](#)



[RICKETTSIA TIENE MÁS CASOS EN EL VALLE](#)



[BENEFICIA IVA A 80% DE EMPRESAS EN BC: FISCALISTA REQUIERE IEEBC 59 MDP PARA ELECCIÓN](#)



[BENEFICIA IVA A 80% DE EMPRESAS: FISCALISTA REQUIERE IEEBC 59 MDP PARA LA ELECCIÓN](#)



[COMBATIR CRIMEN REQUIERE RECURSO](#)



[“SANGRA” CRUZ ROJA A FALTA DE DONATIVOS](#)



[DECLARA TRUMP CRISIS HUMANITARIA E INSEGURIDAD EN LA FRONTERA CON MÉXICO](#)



[CADA 3 MESES EVALUARÁ AMLO PROGRAMA DE ZONA LIBRE](#)



[REBAJA LA CORTE UN 25% SU SUELDO](#)



[SE AGUDIZA DESABASTO Y LLEGA AL VALLE DE MÉXICO](#)



NAHLE: NO HABRÁ MÁS RETRASO EN EL ABASTO DE GASOLINA



INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL (IEEBC)

- **INSTALA NUEVE CONSEJOS DISTRITALES. –**
En presencia de Consejeros Electorales y representantes de partidos políticos se inició la instalación de los primeros nueve consejos distritales

electorales correspondientes a Mexicali, Tecate, Rosarito y Ensenada. ([La Crónica, pág. 3 por Andrea Jiménez](#))

- **FALTAN 59 MDP PARA ORGANIZAR ELECCIONES EN BC. –**
Alrededor de 59 millones de pesos es lo que haría falta para la organización del Proceso Electoral Local Ordinario 2018-2019, informó el presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (Ieebc), Clemente Custodio Ramos Mendoza. ([La Crónica, pág. 3, por Andrea Jiménez](#)) // ([Frontera, pág. 6](#))
- **TAMBIÉN LOS DEL PRI QUIEREN REELECCIÓN. –**
Regidores y diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se incluyeron en la lista de representantes populares que buscarán reelegirse en los comicios de este año (...) Sin embargo, ya sea por desconocimiento de la Ley Electoral o por evidenciar fuera del partido sus intenciones, un par de diputados y un grupo de regidores mandaron copia al Instituto Estatal Electoral (IEE) de su intención por reelegirse, cumpliendo con la fecha estipulada por la legislación que era antes del 2 de enero, 20 días antes de las precampañas. ([Monitor Económico, pág. 9, por Lindero Norte](#))

“En Voz Baja”

La Voz de la Frontera / Aquiles Tacho

CONSEJEROS. Ya quedaron instalados por fin los nueve Consejos Distritales Electorales que habrá en Tecate, Tijuana, Playas de Rosarito, Ensenada y Mexicali y serán los encargados de operar el próximo proceso electoral, donde se juega en Baja California la silla más importante (...) Pero bueno, a algo se deben atener los panistas. Pero por lo pronto le tocó al consejero presidente del IEEBC, CLEMENTE CUSTODIO RAMOS MENDOZA, poner a trabajar en serio a los consejeros, a quienes les tocará captar y aprobar los registros de las fórmulas de candidatos a diputados por el principio de mayoría relativa, de igual forma las propuestas de candidaturas a Gobernador, Alcaldes y desde luego las candidaturas de moda, las independientes, que tienen primeramente que entregar su manifiesto de intención y después salir a hacer la labor titánica de conseguir las firmas de los ciudadanos que respaldarán su aventura democrática. ([La Voz de la Frontera, pág. 2](#))

“La Estampida de los Búfalos”

El Mexicano / Víctor Islas

Ayer por la mañana la bella e inteligente abogada y comunicadora Marla Sabrina Félix Ramos, tomó protesta como Consejera Distrital Electoral, cargo al que fue designada por primera vez el 17 de diciembre de 2013 y para el que fue ratificada por 3 años más el pasado 28 de diciembre de 2018. Marla Sabrina forma parte del nuevo Distrito Electoral III, ubicado en el corazón de la zona urbana de Mexicali; junto con ella tomaron protesta 6 consejeros más; Paul Burruel Campos, Consejero Presidente, Sandra Guadalupe Rodríguez, Miguel García Romero y Gerardo Corral Flores, consejeros numerarios y, María Elvia Castro y Gustavo Cano, consejeros supernumerarios. ([El Mexicano, pág. 7 A](#))

INFORMACIÓN GENERAL

PARTIDOS POLÍTICOS

Partido Acción Nacional (PAN)

- **INTEGRA EL PAN NUEVA COMISIÓN ORGANIZADORA ELECTORAL EN BC.** - *(El Mexicano, pág. 2 A)*
- **VOTARÁN POR SUS CANDIDATOS EN EL PAN EL 24 DE FEBRERO.** - *(Contacto, pág. 16)*
- **CIUDADANOS NO APOYARÍAN LA REELECCIÓN DE GASTÉLUM.** - *(Frontera, pág. 7)*

Partido Morena

- **BONILLA SERÁ EL CANDIDATO DE MORENA POR LA GUBERNATURA DE B.C.** - *(Monitor Económico, pág. 9)*
- **AMLO CUMPLE CON BC: ARTURO GONZÁLEZ CRUZ.** - *(El Mexicano, pág. 1 A)*

Candidatos Independientes

- **CON 92 AUXILIARES TÉMOC ÁVILA BUSCA SER CANDIDATO INDEPENDIENTE A GOBERNADOR.** - *(Contacto, pág. 10)*

NOTAS INFORMACIÓN GENERAL

- **ANALIZA INE NO PARTICIPAR EN COMISIOS DE 5 ESTADOS.** - *(El Mexicano, 1 C)*
- **SE REÚNE “KIKO” VEGA CON TITULAR DE HACIENDA.** - *(La Voz de la Frontera, pág. 6)*
- **EMITIÓ ITAIPBC CONVOCATORIA CIUDADANA PARA SELECCIONAR A NUEVOS COMISIONADOS.** - *(Monitor Económico, pág. 11)*
- **DENUNCIAN ANTE PGR A ALCALDE DE TIJUANA Y TAMBIÉN A SU HIJO.** - *(Frontera, pág. 6)*
- **PERDERÁN FUNCIONARIOS FEDERALES SEGURO MÉDICO.** - *(La Voz de la Frontera, pág. 3)*
- **GOBIERNO DE AMLO, LEJOS DE LA TRANSPARENCIA EN LAS CONTRATACIONES PÚBLICAS.** - *(Monitor Económico, pág. 27)*

- **INVESTIGAN A GENERAL POR “HUACHICOLEO”.** – (*La Crónica*, pág. 9)

OPINIÓN

“Política y Políticos”

El Mexicano / Braulio Serrano

MEXICALI. El gobernador Francisco Vega de Lamadrid continuó ayer en la capital del país, en la que, junto con otros mandatarios estatales, “peló el machete” al mismísimo Secretario de Hacienda y Crédito Público Carlos Urzúa Macías, sobre el tema de participaciones y otros rubros del presupuesto que el gobierno federal debe o debería garantizar a las Entidades federativas, y de manera muy particular a Baja California, que ha estado viviendo días y semanas de mucha tensión laboral debido a un severo desfase en sus finanzas. (*El Mexicano*, pág. 4 A)

“Zona Sísmica”

La Crónica / Elka chanilla

ARRANCAN CONVOCATORIAS. Las convocatorias para buscar a quienes serán los candidatos del PAN en Baja California fueron publicadas la noche del lunes, momento a partir del cual se arreciaron las intenciones de varios panistas para nominarse como candidatos. (*La Crónica*, pág. 10)

“Transiciones”

La Crónica / Víctor Alejandro Espinoza

GOBERNADORES Y OPOSICIÓN. El primer Gobernador que se elige después de la toma de posesión presidencial es el de Baja California. Siempre ha existido la expectativa de descifrar si el nuevo Presidente tratará de iniciar su Gobierno con el triunfo emblemático de un Gobernador de su partido. Como sabemos, Baja California es la entidad más longeva en la continuidad de gobernadores panistas. Este año se cumplen tres décadas desde que en 1989 triunfó el candidato del blanquiazul, Ernesto Ruffo Appel. Desde entonces han desfilar cinco gobernadores más para completar 30 años sin alternancia. Se trata de una verdadera paradoja: en la entidad donde ganó y se reconoció el triunfo de un candidato a la gubernatura de un partido distinto al Revolucionario Institucional, la alternancia se detuvo. Se trata de una de las dos entidades (Guanajuato es la otra) donde se ha dado este fenómeno. Ambas son gobernadas por el PAN. (*La Crónica*, pág. 11)

“Agua Caliente”

Frontera.Info / Vigía y Cía.

LAS ALIANZAS ELECTORALES. Mientras este día algunos partidos considerados como “de la chiquillada” (PBC, PRD y PES) anunciarán una intención de alianza electoral, en la acera de enfrente, específicamente en Morena, también se encuentran en análisis de las posibles coaliciones que pudieran realizar para las elecciones que se celebrarán en junio. (*Frontera*, pág. 10)

“La Bufadora”

El Vigía / El Mosquito

¿DESBANDADA AZUL? PRESENTÓ SU RENUNCIA al Partido Acción Nacional (PAN) Rubén Ayub Martínez, ex funcionario en la polémica administración del doctor Jorge Catalán Sosa (qepd); y lo cierto es que abandona su militancia, según lo deja claro en su carta de dimisión, como consecuencia de un manejo cupular de Acción Nacional en Ensenada, donde hay que recordar que la hegemonía del llamado “G6” encabezado por Pablo Alejo López Núñez y su grupo en este municipio, con la instrucción, consentimiento o indiferencia de los que despachan en Mexicali, literalmente desdibujaron a ese instituto político en el municipio, que hace 30 años verdaderamente peleaba por las causas ciudadanas. (*El Vigía*, pág. 4)

CARTÓN POLÍTICO



(Contacto, “Regalo de Reyes”, por Vicente Corpus)